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Protokoll HTSV e.V. 

Protokoll  
Beginn: 14:00 Uhr  
Ende:    17:30 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder: 
Rolf Richter, Rudolf Tillmanns, Oliver Hess, Frank 
Ostheimer, Dr. Dirk Michaelis, Dr. Eva Müller, Ralf 
Nebel, Dr. Werner Diesendorf, Tobias Schmelz, 
Bernd Schmidt, Joachim Schneider, Andreas Neff, 
Gerd Knepel 
 
Die HTSV Jugend wird durch Lisa Meerheim 
vertreten.  
 
Es fehlten entschuldigt: Kirsten Brandt;  Ruth Späth, 
Jan Carmanns, Kristian Werelius 
 
Gäste: Doris Brelowski; Konny Freitag 
 
Tagesordnung 
 

1) Begrüßung der Teilnehmer 
2) Feststellung der Stimmen 
3) Wahl des/der Protokollführer(s)(in) 
4) Berichte des Vorstandes 
5) Berichte der Rechnungsprüfer 
6) Entlastung des Vorstandes 
7) Ehrungen 
8) Anträge zur Mitgliederversammlung 

8.1 Satzungsänderung: § 12 wird neu eingeführt 
8.2 Satzungsänderung: § 5a Vergütung für die 
Verbandstätigkeit 
8.3 Antrag auf Erlass einer Beitragsordnung 
8.4 Antrag auf Erlass einer Ehrungsordnung 

       9)  Verschiedenes 
 
TOP 1:  Begrüßung der Teilnehmer 
 
Rolf Richter eröffnet die Versammlung und begrüßt 
die anwesenden Vereinsvertreter, 
Vorstandsmitglieder sowie die beiden Gäste Doris 
und Konny.  
Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung wird 
festgestellt. Es bestehen keine Einwände gegenüber 
der Tagesordnung.   
Der HTSV hat Konny Freitag, in Anbetracht seiner 
Verdienste und seines Engagements um das 
tauchen und die HTSV-Jugend, mit einem Wellness-
Wochenende für sich und seine Familie geehrt. 
  
 
 
 

TOP 2: Feststellung der Stimmen 
 
Rudolf Tillmanns stellt anhand der Anwesenheitsliste 
die Anzahl der Stimmen fest. 
Zu Versammlungsbeginn sind 26 Vereine mit 304 
Stimmen anwesend. Mit den 13 Stimmen der 
anwesenden Vorstandesmitglieder ergeben sich 
insgesamt 317 Stimmen. 
In der Pause haben 2 Vereine die Versammlung 
verlassen. Einer davon hat sein Stimmrecht schriftlich 
übertragen. Die Anzahl Stimmen zu den 
Abstimmungen (TOP 8) nach der Pause beträgt 
damit 313.  
 
 
TOP 3: Wahl des/der Protokollführer(s)(in) 
 
Rudolf stellt sich in Abwesenheit von Kerstin Brandt 
als Protokollführer zur Verfügung und wird einstimmig 
gewählt. 
   
 
TOP 4: Berichte des Vorstandes 
 
Präsident 
Rolf erläutert mit Bildern die Situation am See in 
Schönbach, die Lage der Flurstücke und die 
Erneuerung des Parkplatzes dort. 
 
 
FB Ausbildung 
Frank Ostheimer berichtet über die TL-Theorie 
Vorbereitung und Prüfung Anfang März 2010 in 
Frankfurt. Von 22 Teilnehmer/innen haben 17 
komplett bestanden, davon wurden 3 Teilnehmer 
ganz fertig und konnten ihre TL Urkunden entgegen 
nehmen. 
Die TL-Praxis Prüfung findet vom 09. - 18. Oktober 
2010 in Giens, Südfrankreich statt. Die 
Teilnehmerzahl wurde erhöht. Es sind noch 3 Plätze 
frei. Anmeldungen bitte schnell, weil die Liste 
geschlossen wird. 
 
Die Trainer-C Ausbildung, 2009, hat gerade mit 22 
Teilnehmer abgeschlossen. Davon haben 21 
Teilnehmer bestanden. Unter den Teilnehmern 
waren auch 3 Leute aus Rheinland-Pfalz und einer 
aus Bayern. 
Das Team für die Trainer-C Ausbildung wurde neu 
formiert.  
Mit Holger Feldmann, Leitung, sind noch Carsten 
Schneider, Andreas Brandl und Frank Schoppmeier 
im Team. 
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Die Anmeldungen für den Kurs 2010 laufen bereits. 
Voraussetzung dazu ist ein Ausbildungstraining 
vorher, wozu es 10 Vereins Standorte in Hessen gibt. 
Siehe Hessenkarte auf der HTSV Homepage. 
 
Der Unterwasser Fitnesstest Fit2Dive ist ergänzend 
zur TTU eine gute Messlatte für die 
Leistungsfähigkeit von Tauchern unter Wasser. 
Dabei wird ein Rundkurs mit voller Ausrüstung 
abgetaucht. Die Auswertung erfolgt über die 
Sporthochschule in Köln. Die Ergebnisse werden 
individuell zugestellt. Der HTSV bietet Tageskurse an 
und Kurse im Vereinstraining. Infos auf der 
Homepage des HTSV. 
Im Rahmen des HTSV Stipendiums für junge TLs 
haben inzwischen 7 Anwärter ihre TL-Praxisprüfung 
abgeschlossen. Weitere 12 Jugendliche sind auf der 
Warteliste. 5 davon sind bereits in Förderprogramm 
aufgenommen. Infos uns Anmeldung auf der HTSV 
Homepage.  
 
Auf der Homepage des HTSV gibt es eine 
Hessenkarte, für alle einsehbar, in der alle die 
Vereine eingetragen werden, die Beginnerkurse 
anbieten. Die Information in der Karte soll weiter 
ausgebaut werden. (Hospitationsstandorte für TrC-
Anwärter, Empfohlene Taucherärzte etc…) 
 
Frank stellt im Detail die neuen Richtlinien für die 
Ausbildung dar, wie sie bereits auf der BAT gezeigt 
wurden und auch auf der Ausbilder-Tagung des 
HTSV am 24.04.2010 in Wiesbaden dargestellt 
werden. 
Eine Veröffentlichung danach ist ebenfalls geplant. 
 
 
FB Jugend 
Lisa Meerheim berichtet, dass Kristian und Ruth den 
HTSV auf der Bundesversammlung der Jugend 
vertreten und deswegen nicht anwesend sein 
können. 
 
Aus dem Jugendgruppenhelfer Lehrgang 2009 
stehen jetzt noch 3 verschiedene Projekte zur 
Durchführung an. 
 
Termine sind: 
* Bergseetauchfahrt, 07. - 11. Juli 2010, ausgebucht. 
* Neptunschatz in Schönbach, 21. / 22. August 2010 
* Tauchfahrt Tamariu, Spanien, 8.-17.Oktober 2010, 
ausgebucht, Fahrer werden gerne noch 
aufgenommen. 
 
Der Jugend-Vereins-Preis ist von der HTSV-Jugend 
ausgeschrieben und ehrt Vereine für besonderes 
Engagement in der Kinder- und Jugendarbeit. 
Er ist mit 500 Euro für den ersten, 300 Euro für den 
zweiten und 100 Euro für den dritten Platz dotiert. 
Die Vereine werden gebeten, sich zu bewerben. 
  
Des Weiteren ist ein Preis für einen einzelnen 
Jugendlichen ausgeschrieben. Dies ist ein 

Sonderpreis für vorbildliches Engagement im 
Jugendbereich des Vereins. 
Der Bewerber wird vom Verein vorgeschlagen. Die 
Vereine werden um Vorschläge für Personen aus 
ihrer Mitte gebeten. 
Beide Preise werden auf der Ausbilder-Tagung in 
Wiesbaden verliehen. 
 
Von der sjH (Sportjugend Hessen) ist im Rahmen 
von „Juniorteam Projekten“ eine Förderung für 
projektbezogene Aktivitäten möglich. 
Ein Junior-Team besteht aus 5 Personen unter 27 
Jahren. Es findet sich lose für ein Projekt zusammen. 
Das Projekt wird mit dem Vereinsvorstand 
abgestimmt und die Bezuschussung bei der 
Sportjugend beantragt. Ein Zuschuss von 70%, max. 
500 Euro ist möglich. 
Wird der Zuschuss bewilligt, beteiligt sich der HTSV 
ebenfalls mit 30%, max. 150 Euro. Nähere 
Informationen sind bei der HTSV-Jugend zu erhalten. 
 
 
FB Medizin 
Dirk Michaelis sagt, dass das Veranstaltungspro-
gramm für Medizin in 2010 dasselbe bleibt wie in 
2009.  
 
Der Kombi-Kurs von HWL / TSR und Medizin Praxis 
sind seit ihrer Einführung ein voller Erfolgt. Sie 
werden allerdings in diesem Jahr nicht stattfinden 
können. 
Unter Leitung von Carsten Schneider werden 2010 
die TSR-Kurse isoliert stattfinden. 
 
Die Rettung von Tauchern mit Trocki wird in diesem 
Jahr eingeführt, um die Rettungsgriffe üben und auch 
um dem Ausrüstungstrend Rechnung zu tragen. 
 
Die Ausbildertagung in Wiesbaden wird dieses mal 
wieder in Kombination mit Medizin Weiterbildung 
stattfinden. 
Zur Medizin Weiterbildung werden in 2010  
3 Seminare stattfinden. 
 
Die Gültigkeit der TTU für VDST-Taucher ist an die 
der GTÜM angepasst worden und gilt 3 Jahre. 
Allerdings gibt es in weltweit spezielle 
Länderregelungen, wie z.B. in Frankreich, wo 
gesetzlich 1 Jahr Gültigkeit vorgeschrieben ist. 
Oder auch auf Tauch-Basen, die andere Regelungen 
haben können. 
Insofern muss man sich vorher entsprechend 
informieren. 
 
Da Tauchunfälle in der Praxis immer anders 
daherkommen, als in der Literatur beschrieben, wird 
es im Herbst eine neues Seminar mit diesem Thema 
geben. 
 
Weiteres neues Seminar: 
* Druckkammerbediener, für Interessierte, die die 
Technik hinter einer Kammer näher kennen lernen 
wollen. 
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FB Presse 
Eva Müller berichtet, dass die Anschaffung eines 
neuen Messestandes für 2010 noch fraglich ist. 
 
Vom HTSV wird geprüft, ob ein Sortiment von 
Werbeartikel aufgelegt wird, die von den Vereinen 
erworben werden können. 
 
Sie bietet auch die Unterstützung des FB Presse bei 
der Berichterstattung in der lokalen Presse über 
Jubiläen und ähnlichen Veranstaltungen der Vereine 
an. 
 
Eva fragt in eigener Sache in die Versammlung, ob 
jemanden bereit wäre im FB Presse mitzuarbeiten 
und sich als ihr Vertreter zur Verfügung stellen wollte. 
Sie bittet um Meldung von Interessenten bei ihr. 
 
Zum bevorstehenden 40 Jahr Jubiläum des HTSV in 
2011 hat Eva die Vereine aus Frankfurt und 
Umgebung angefragt und um Unterstützung bei der 
Ausrichtung der Feier gebeten.  
Die Vereine werden gebeten, sich zur Mitarbeit an 
den Vorbereitungen zu der Feier bei Eva zu melden. 
 
 
FB Recht 
Tobias Schmelz bedankt sich bei Joachim Lipps für 
die Unterstützung bei der Ausarbeitung der 
Vorschläge zu den Satzungsänderungen.  
Er hebt Joachim hervor als jemand, der in 
besonderem Masse und positiv die Interessen der 
Vereine in Hessen vertritt. 
 
Ansonsten verweist Tobias auf die danach 
anstehenden Abstimmungen. 
 
 
FB Schulsport 
Werner Diesendorf legt seine didaktisch-
methodischen Überlegungen dar, die zu einem 
Konzept für die Weiterbildung von Lehrern und 
Tauchen im Schulsport dienen sollen. 
 
Die Broschüre „Tauchen im Schulsport“ wird gerade 
überarbeitet und soll 2011 als neue Auflage 
erscheinen. 
 
Werner hat eine Fortbildungsreihe für Lehrer ins 
Leben gerufen, die mit Schnuppertauchen als  
Teil 1 beginnt, das allgemeine Tauchen an sich 
betrifft und am 13. / 14. November in Wetzlar startet. 
Teil 2, etwa ½ Jahr später mit dem Schwerpunkt 
Organisation von Tauchkursen, Geräte und Regler, 
Sportlehrer mit DTSA* - Durchführung eines 
Schnuppertauchkurses nach Richtlinien des VDST  
Teil 3, dann mit dem Thema: Erlangen der 
Fachübungsleiterlizenz Trainer C für das Fach 
Tauchen für Sportlehrer und Sportstudenten mit 
DTSA**  

 
Als Idee erarbeitet Werner momentan eine neue 
Unterrichtsmethode für das Tauchen in der Schule, in 
der Schüler über das Tauchen auch das Schwimmen 
erlernen sollen. 
Weiterhin soll eine Intensivierung der 
Zusammenarbeit von Vereinen mit den Schulen 
angestrebt werden. (Ausrüstungsverleih, Begleitung 
und Unterstützung von VDST-Tauchlehrern)  
Die Erstellung eines Konzeptes zur Organisation für 
Projekttage  bzw. einer Projektwoche sowie die eines 
Grundkurses (Jhrg.12) „Tauchen“ in der Schule ist 
geplant. 
 
 
Vizepräsident 
Rudolf Tillmanns gibt eine kurze Übersicht über die 
TOP's bei der Versammlung des VDST-Vorstandes 
mit den Vorständen der LV's. 
Die Änderung der Wettkampfordnung wurde dahin 
gehend diskutiert, dass es sinnvoll wäre, für den 
Breitensport die ärztliche Untersuchung, die auch 
Geld kostet, durch eine Selbsterklärung, in 
Verbindung mit der TTU, zu ersetzten. 
Bei der Sitzung der Landesärzte in Storkau, Ende 
März soll dieses Thema noch Mal erörtert werden. 
 
Die LV-Termine sollen auf der Homepage des VDST 
automatisch erscheinen, so will es der VDST. Dazu 
ist zunächst zu sagen, dass die Homepage gerade 
auf den VDST Server in Offenbach umgezogen wird. 
Außerdem soll die gesamte Homepage dann auch 
lauffähig gemacht werden, so dass eine einfache 
Funktion aller Seiten gegeben ist. 
Bei den Terminen soll es sich vorwiegend um 
Ausbildungstermine handeln, die auch von den 
Ausbildungsleitern festgelegt werden sollen. 
Aus den Reihen der HTSV Vereine wird angemerkt, 
dass darauf geachtet werden soll, dass die Software-
Schnittstellen zu den Vereinen kompatibel sind und 
nicht die Vereine sich als Folge davon wieder eine 
neue Software zulegen müssen. 
 
Bei der Beach+Boot in Leipzig haben die LV's 
Thüringen, Sachsen, Sachsen-Anhalt und 
Brandenburg in hervorragender Wiese den 
Tauchsport gemeinsam vertreten. 
 
Die BAT 2011 findet in Leipzig statt, wozu alle 
herzlich eingeladen sind. 
 
Auf der Boot 2011 soll das Thema Versicherungen 
mehr in den Vordergrund gerückt werden. 
Vertreter von einzelnen LV's sollen verstärkt dazu 
animiert werden, auf der Boot für mehrere Tage 
präsent zu sein. 
 
Die Frauensportwochen 2009 wurden von Rheinland-
Pfalz ausgerichtet und waren ein voller Erfolg. 2010 
finden sie in Lingen, Niedersachsen, vom 03.-05. 
September statt.  
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Für 2011 steht „Menschen mit Migrations-
Hintergrund“ als großes Thema im Vordergrund. 
Dazu können auch öffentliche Zuschüsse zu 
Aktionen von Vereinen beantragt werden. 
Ein entsprechender Antragsbogen wurde vom LV 
NRW entwickelt und wird an die anderen LV's 
verteilt. 
 
Bei der CMAS in Rom wurde vom VDST eine 
Buchprüfung durchgeführt. Das Ergebnis ist, es gibt 
hohe Schulden, dazu haben auch die World Games 
2009 in Bari beigetragen, und es gab keine 
ordentliche Buchführung, bis jetzt. 
Außerdem ist die CMAS in Italien nicht im 
Vereinsregister eingetragen. 
Der VDST braucht für die Schulden der CMSA nicht 
zu haften. Nur wenn Steuerschulden auftauchen 
würden, was momentan nicht der Fall ist, wäre er in 
der Pflicht. 
 
Vom VDST wurde ein Antrag auf einen 
Solidaritätszuschuss des VDST für die LV's der 
östlichen Länder eingebracht, mit dem Ziel deren 
Vorständen die Hotelkosten zu den VDST / LV 
Versammlungen zu erstatten. 
Das hat innerhalb der LV's zu einer unschönen 
Diskussion über Strukturausgleich und ähnliche 
Bedürftigkeiten unter den LV's geführt. Ergebnis nach 
der Aussprache: Alle LV können einen Antrag zur 
Übernahme von angemessenen Hotelkosten beim 
VDST stellen. 
Es wurde aber auch beschlossen, dass sich die LV's 
treffen werden, um über die Strukturunterschiede zu 
reden, und darüber, wie sie minimiert werden 
können. 
 
Die VDST Datensammlung zu Tauchunfällen ist 
leider durch ein Missgeschick bei der Übergabe von 
Holger Göbel zur GS verloren gegangen. 
Es wird versucht, diese Daten zu reparieren. 
 
Das Tauchseen Portal hat sich hervorragend 
entwickelt und wird oft besucht. 
Dazu wurde die Aktion „Lebendige Seen“ vom Global 
Nature Fund vorgestellt. Alle Infos dazu sind im Netz 
anzufragen.  
 
Aus dem Leistungssport ist zu berichten, dass Dirk 
Franke, der Trainer von Weltmeister Swen 
Lützkendorf, zum Trainer des Jahres gewählt wurde.  
Herzlichen Glückwunsch dazu vom HTSV. 
Die Wettkämpfe mit 2-fach Flossen sollen vom VDST 
unterstützt werden, um einen besseren Effekt für den 
Breitensport zu erzielen. 
 
Vereinsaustritte in den LV's sollen an die GS des 
VDST weiter gemeldet werden, um einen Überblick 
zu erlangen. 
 
Zum Thema Datenschutzbeauftragter sollen sich alle 
LV's Gedanken machen, ob sie einen brauchen, 
denn die Sache kann sehr ernst werden. 
 

Rolf ergänzte die Ausführungen noch mit dem 
Hinweis, dass auf dieser Versammlung Karl-Heinz 
Kerl anlässlich seines 80-jährigen Geburtstages mit 
der Ehrenplakette des VDST in Gold mit Diamant 
geehrt wurde. 
In der Laudatio von Franz Brümmer wurde Karl-Heinz 
als außergewöhnlicher Mensch, Taucher und 
Gestalter dargestellt. Die Darstellung wurde durch 
manche erstaunliche Geschichte rund um seine 
Person untermauert. 
Herzlichen Glückwunsch vom HTSV dazu.  
 
Karl-Heinz ist schon sehr lange als Taucher aktiv und 
hat dabei schon von Anfang an, alle Fakten, 
Veröffentlichungen, Bücher und Fragmente des 
Tauchens bei sich gesammelt. 
Diese Sammlung vermachte er jetzt dem VDST, der 
sie in Teilen in der GS zeigen wird. 
 
 
FB Umwelt und Wissenschaft 
Bernd Schmidt berichtet über die letzte 
Gewässeruntersuchung im Herbst 2009 in 
Schönbach. Fazit, dem See geht es gut und das 
Phänomen Müllkippe geht zurück. 
 
Er veranstaltet Biologie-Kurse in Vereinen, 
Unterstützt die Ausbildung, auch beim VDST mit 
seinem Biologiewissen. 
Ganz nach dem Motto: „Für einen guten Taucher ist 
ein Biologie-Grundwissen nicht ganz unwichtig.“  
 
Archäologie 
Gerd Knepel berichtet von einer Schiffshebung am 
Bodensee, wo er mit dabei war. 
 
Er veranstaltet Kurse für „Denkmalgerechtes 
Tauchen“ am: 

• Werbellinsee, am 08./09. Mai und 
Edersee, am 29. / 30. Mai 2010 

• In Hohwacht an der Ostsee findet dieses 
Jahr die Multiplikatorenausbildung für den SK 
Denkmalgerechtes Tauchen am 11. / 13. 
Juni statt. 

 
Ein SK UW-Archäologie (NAS1 Kurs) hat in Laubach 
stattgefunden, ein weiterer ist für den November in 
Ebermannstadt geplant. 
 
Ein NAS 2 Kurs am Werbelinsee, für Fortgeschrittene 
Zwei NAS 2 Kurs, jeweils in der Türkei, im August 
und im Oktober 2010. 
 
 
FB UW-Rugbby 
Ralf Nebel berichtet aus der Saison 2009: 
Pfungstadt ist aus der 2. Bundesliga abgestiegen, 
gleichzeitig aber Darmstadt nicht aufgestiegen. 
Schade.  
Obertshausen ist in die 2. Bundesliga aufgestiegen. 
 
Der Pfungstädter Bierpokal 2009 war international 
besetzt, so war neben einer Mannschaft aus 
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Schweden auch die Jugend-Nationalmannschaft mit 
von der Partie. Heilbronn gewann den Bierpokal. 
 
In der 2. Bundesliga ist  DUC Darmstadt auf 
Aufstiegsrang, und der USC Obertshausen hält sich 
im oberen Mittelfeld. 
 
Die kommenden Termine: 
2.5.2010  Landesliga Hessen  Wiesbaden 
21./22.8. 2010  Bierpokal Pfungstadt 
 
 
FB Visuelle Medien 
Joachim Schneider gibt einen Ausblick auf das Jahr 
2010: 
Die Hessenmeisterschaft der Fotografen findet am 
26. September 2010 in Darmstadt statt, zusammen 
mit den Meisterschaften im Flossenschwimmen. 
Es werden UW-Fotoseminare für und in Vereinen 
angeboten. 
 
Weiterhin werden Fotokurse für Einsteiger und 
Aufbaukurse für ambitionierte Fotografen angeboten,  
sowie Bildbearbeitungskurse für digitale Bearbeitung 
am PC.  
 
Der Kurs „Tarieren mit Kamera“ wird sowohl in 
Vereinen durchgeführt, dazu bringt der FB alle 
notwendigen Ausrüstungen mit, als auch in anderen 
Landesverbänden, z.B. im Saarland. 
Dabei kann das Tarieren und das richtige bewegen in 
flachem Wasser geübt werden. 
 
Im Oktober 2010 findet eine Fotoreise nach Gozo 
statt, wo es um alle Themen rund um Foto geht. 
 
Es werden weiterhin Workshops für digitale 
Bildbearbeitungen angeboten und der Foto-Video 
Stammtisch wird stattfinden. 
 
Mit Bildern im HTSV-Heft, hat der FB an dessen 
Entstehen mitgewirkt. 
 
Alle Termine und Infos stehen auf der Homepage 
des HTSV unter Visuelle Medien. 
 
 
Präsident 
Rolf Richter erklärt, dass der HTSV beim Hessentag 
2010 in Stadt-Allendorf im Juni präsent sein wird. 
 
Rolf will das „SharkProject“ mit Hilfe seines 
Organisators als lebendigen Biologie-Unterricht an 
die Schule bringen. Er hat dieses Thema auch im 
VDST Vorstand besprochen und hofft auch dort auf 
ein positives Ergebnis.  
 
Mit der DLRG und dem Schwimmverband in Hessen 
wurde vereinbart, die Schwimmbadsituation zu 
beleuchten und ins Bewusst sein zu rufen. 
Rolf wird zunächst einen Fragebogen entwerfen, um 
die jeweilige Schwimmbad- und Trainings-Situation 
der Hessenvereine abzufragen. 

Der Fragebogen wir demnächst versendet. 
 
 
FB Wettkampf 
Andreas Neff weist auf die geplanten Hessen 
Meisterschaften in Darmstadt hin. 
 
Er ruft zum wiederholten Male die Vereine dazu auf, 
sich vermehrt um Wettkämpfer in ihren Reihen zu 
bemühen, weil die Sparte schon seit Jahren am 
Schrumpfen ist. Es ist notwendig, dass es außer dem 
DUC-Darmstadt noch andere Vereine in Hessen 
geben muss, die Wettkampf im Flossen-Schwimmen 
betreiben. 
 
 
 
Schatzmeister 
Oliver Hess berichtet von stabilen Einnahmen in 
2009. 
Die Mitgliederzahlen sind gleich geblieben, und damit 
auch die Mitgliedsbeiträge. 
Die Zinsen auf die angelegten Gelder sind allerdings 
erheblich eingebrochen. 
Der Abschluss 2009 wiest einen Minderbetrag von 
etwa 66 T€ aus. 
Darin ist auch die Erneuerung des Parkplatzes mit 
einem nicht unerheblichen Betrag enthalten. 
Mit diesen Mehrausgaben sind wir auch den 
Forderungen des Finanzamtes entgegen gekommen, 
die Guthaben zu vermindern. 
Wir wollen aber nicht so weiter machen. Geplant ist 
auf Dauer eine Reserve von 50T€ zu haben. 
 
 
TOP 5:  Bericht der Rechnungsprüfer 
 
Günter Schneider trägt den Bericht der Kassenprüfer 
vor. 
Er bestätigt die Darstellungen von Oliver Hess und 
die Verminderung des Guthabens. 
 
Die Kassenprüfer geben folgende Punkte zu 
bedenken: 

• alle Abrechnungen in Zukunft zeitnah 
vorzulegen, um Überträge in Folgejahre zu 
vermeiden. 

• Die Tagesdienste am Verbandsgewässer 
kosten den Verband im Schnitt etwa 80,--€ 
pro Tag Aufsicht. Der Betrag sollte verringert 
werden. 

• Für die kommenden Jahre wird ein 
ausgeglichener Haushalt angemahnt 

 
TOP 6: Entlastung des Vorstandes 
 
Insgesamt wurden die Ausgaben satzungsgemäß 
verwendet. 
Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des 
Vorstandes. 
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
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TOP 7: Ehrungen 
 
Thorsten Meier, VDST TL3, erhält für seine geleistete 
ehrenamtliche Arbeit im Rahmen der DOSB 
Übungsleiter und Trainer- Ausbildung in Hessen, 
sowie für seine Tätigkeit im HTSV Ausbildungsteam 
und als Seminarleiter vom  HTSV heute die 
Ehrennadel in Bronze verleihen. 
Für diese oft zeitraubende ehrenamtliche Arbeit 
möchten wir Danke sagen – verbunden mit der Bitte, 
auch weiterhin im HTSV aktiv zu bleiben. 
 
Folgende Vereine hatten in 2010 bereits Jubiläum: 

• Fun Divers Waldsolms, 10 Jahre 
• TSC Langgöns, 20 Jahre 
• TSG Fulda, 30 Jahre 
• DLRG-Frankfurt, 50 Jahre 

 
 
TOP 8: Anträge zur Mitgliederversammlung 
 
8.1. Satzungsänderung: § 12 wird neu eingefügt: 
Das Thema wird erläutert und diskutiert. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
8.2. Satzungsänderung: § 5a Vergütung für die 
Verbandstätigkeit 
Im Antrag werden redaktionelle Änderungen 
eingefügt: In Abs. 2: Verbandstätigkeit, in Abs. 3: 
Verband, Abs. 3: Verband in Zeile 1+3 
An Inhalt und Aussage wird nichts geändert. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
8.3. Antrag auf Erlass einer Beitragsordnung 
Das Thema wird erläutert und diskutiert. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
8.4. Antrag auf Erlass einer Ehrungsordnung 
Das Thema wird erläutert und diskutiert. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 9: Verschiedenes  
 
Für den Hessentag in Stadt-Allendorf hat sich der  
TSC Mücke engagiert, unterstützt vom TSC 
Gelnhausen und TSC Marburg, um einen 
Tauchcontainer zu betreiben. 
Der HTSV Vorstand wird eine Liste erstellen, wann 
welche Vorstandsmitglieder dort anwesend sein 
werden. 
 
Es wird noch einmal darauf hingewiesen, dass sich 
bitte die Vereine aus Frankfurt und Umgebung 
melden sollen, um das 40 Jahre Jubiläum des HTSV 
in 2011 vorzubereiten, u.a. im Rahmen der VDST- 
Mitgliederversammlung 18. – 20.11.2011. 
 
Zur Schwimmbad Situation wird Rolf einen 
Fragebogen erstellen und in Kürze an alle Vereine 
verschicken. Vor allem geht es darum ob  

 
Schließungen geplant sind, aber auch darum, die 
Trainingssituation der vereine zu erfassen. 
Der Verein in Dieburg, z.B. plant eine neues 
Schwimmbad und bildet dazu eine 
Interessengemeinschaft. 
 
Am 17.04.2010 findet in Mühlheim eine Schwimm-
Veranstaltung statt, „24hbatschnass“, von der DLRG. 
Der HTSV Vorstand braucht noch 3 Teilnehmer um 
eine Gruppe zu vervollständigen. Es ergeht ein 
Aufruf zur Teilnahme. Die Veranstaltung dient einem 
guten Zweck. Infos dazu gibt es im Internet. 
 
Der Badesee in Rodgau soll einer allgemeinen 
Nutzung zugeführt werden. Ein Teil ist bereits 
Strandbad und eine anderer wird von den Anglern 
genutzt. 
Der HTSV Vorstand sollte sich darum kümmern, 
möglicherweise eine Nutzung für Taucher zu 
erreichen. 
 
 
Die Versammlung schloss um 17:30 Uhr. 
 
 
 
 
Gez.          Gez. 
Rolf Richter Rudolf Tillmanns 
Präsident Protokollführung 
 
 
 
Terminvorausschau: 
 
14. November 2010:  
Gemeinsame Vorstandssitzung des HTSV mit den 
Vereinen 


